

# Los ciudadanos deben participar en los procesos de transparencia: ONU



**Por Pía Pineda Lara / E-consulta.com**

Miércoles, 22 de Junio de 2011 | 22:17

**La falta de participación ciudadana en los procesos de transparencia, en la rendición de cuentas y el poco impulso a los derechos humanos, es parte del escenario que se registra en México, aseguró Javier Hernández Valencia, comisionado en el país de las Naciones Unidas en materia de Derechos Humanos.**

En su participación en el Foro Internacional Derechos Humanos, Transparencia y Educación que se realiza en Puebla, el especialista manifestó que la falta de conocimiento de la Constitución no ha permitido que se cuente con un modelo que ayude a transparentar la información.

Indicó que tanto en México como en América Latina se gobierna bajo la premisa de que el "poder se ejerce no se comparte", situación que ha generado un atraso en la distribución de recursos y la ayuda sólo a ciertos grupos.

Hernández Valencia lamentó que en los informes realizados por la secretarías federales se hable de un aumento per cápita para la ayuda de los pueblos indígenas, cuestión que dijo, en la práctica no coincide con lo se pretende informar.

Manifestó que las reformas que se hagan respecto a los derechos humanos, la transparencia, acceso a la información y rendición de cuentas, deben considerarse no sólo como una tarea que se queda dentro de los congresos, por lo que es necesario generar los espacios conducentes para que los ciudadanos se mantengan informados.